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Medicina e Chirurgia da guerra,  Punizioni e Tortura all’epoca delle Compagnie
di Ventura

Chirurgie de guerre, médecine militaire, punitions et torture à l’époque des
compagnies de mercenaires

War Medicine and Surgery, Punishment and Torture at the time of the
Regiments of Renown

Marialuisa Lugaresi•

Riassunto
Questo articolo illustra i principali aspetti medici e chirurgici connessi all’epoca delle Compagnie di Ventura.
Analizzando le principali cause di decesso dei Condottieri e dei Capitani nel periodo 1300-1580, vengono descritte la
cura delle ferite e lo sviluppo delle tecniche applicate nella chirurgia da guerra, le epidemie più frequenti che colpirono
l’Italia in tale epoca, le pene e la tortura in vigore nella Serenissima Repubblica di Venezia.

Résumé
Cet article expose les aspects les plus importants en matière de médecine et de chirurgie à l'époque des compagnies de
mercenaires. En analysant les principales causes de décès des condottières et des capitaines entre 1300 et 1580, l’autrice
décrit le traitement des blessures et le développement des techniques chirurgicales de guerre, les épidémies les plus
fréquentes en Italie à cette époque-là, les peines et les tortures en vigueur sous la République Sérénissime de Venise.

Abstract
This article highlights the main surgical and medical issues related to the age of the Regiments of Renown. Analyzing
the main causes of death of Condottieres and Captains in the period 1300-1580, the treatment of wounds and the
development of skills involved in the surgery of war, the more frequent Italian epidemic diseases in that time, the
punishments and torture in force in the Republic of Venice, are described.
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